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PREGUNTA 

Red viaria de Galicia. 

Presentada por doíía María Victoria Fernández-España y Fernández-Latorre. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
ticulo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por la Diputada, doña Marfa 
Victoria Fernández-España y Fernández- 
Latorre, del Grupo Parlamentario de Coa- 
lición Democrática, relativa a la red viaria 
de Gdcia,  y para la que se solicita contes- 
tación por escrito. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
17 de mayo de 1979.-El Presidente del 
Congreso de los Diputados, Landelino La- 
viiia Alsina. 

A la presidencia del Congreso de los Di- 
putados: 

Excmo. Sr.: Ma,ría Victoria Fernández- 
Espaiía y Fernández-Latorre, Diputada por 
La C o d a ,  del Grupo Parlamentario de 
Coalición Democrática, al amparo de lo 
dispuesto en el astículo 128 del Reglamen- 
to provisional del Congreso, formula d Mi- 
nisterio de Obras Mblicas y Urbanismo 
las siguientes preguntas, de las que desea 
obtener respuesta por escrito, en conformi- 

dad con lo dispuesto en el artículo 133 del 
citado Reglamento. 

Antecedentes: 

La provincia de La Coruña cuenta, se- 
gún datos del Anuario Estadístico: 'Las 
obras públicas en España" (Ministerio de 
Obras Públicas, 19761, con 265,5 kilómetros 
de carreteras nacionales; 576 kilómetros de 
carreteras comarcales, y 978,8 kilómetros 
de carreteras locales, lo que supone un to- 
tal de 1.820.3 kilómetros. 

Frente a esta cifra de kilómetros de ca- 
rreteras estatales, que coloca a la provin- 
cia en decimoséptimo lugar dentro de las 
provincias españolas por este concepto y 
período, las inversiones realizadas en las 
carreteras provinciales por todos los con- 
ceptos [conservación, nuevas obras, par- 
ques, etc.) fueron de 314,64 millones de pe- 
setas, lo que la sitúa en el puesto 30, su- 
poniendo una evidente desproporción en- 
tre el kilometraje de propiedad estatal y 
las inversiones realizadas por el Estado. 

Sólo estaa cifras podrían resultar escla- 
recedoraa para comprender la si tuación de 
relativo abandono de la red viaria provin- 
cial. Pero, además, hay que tener en cuen- 
ta el estado real de ésta, que presenta unas 
condiciones para el tránsito rodado, en su 

- 01 - 



mayor parte, verdaderamente penosas, lo 
que es causa directa de continuos desper- 
fectos y accidentes en los vehiculos que 
por ella tramitan. 

Dentro de la red viaria provincial exis- 
ten tres itinerarios básicos para las comu- 
nicaciones de la provincia: la carretera co- 
marcal 550 (de Padrón a Riveira); la na- 
cional 550 (de La Coruña a Vigoí, y, fi- 
nalmente, la nacional VI (en su tramo Be- 
tanzos-El Ferrol, junto con el importante 
enlace Betanzos-Mesón Do Vento, comar- 
cal 442). 

La situación del primero de estos viales 
ya fue objeto el pasado día 13 de noviem- 
bre de una pregunta al Gobierno (anterior 
Legislatura) por parte de esta Diputada. 
Respecto a los restantes itinerarios cabe 
puntualizar: 

1.O La nacional 550 constituye una red 
de vital importancia para la totalidad de 
la región, y no sólo para La Coruña, ya 
que constituye un lazo de unión entre las 
zonas de mayor densidad urbana e indus- 
trial de Galicia: los núcleos de L a  Coruña- 
Ferrol en el Norte; Pontevedra-Vigo, en el 
Sur, y con la importante comarca de San- 
tiago de Compostela, en el centro. 

2 . O  La nacional VI, en su tramo Betan- 
zos-El Ferrol, se encuentra en un estado 
de abandono, situación que se deteriora 
día a día no solamente por la falta de obras 
de conservación, sino, además, por la in- 
cidencia en su estado y trazado de las des- 
perdigadas obras que hasta ahora se han 
realizado, derivadas del Plan de Accesos a 
Galicia, que, aprobadas en el Consejo de 
Ministros de 21 de agosto de 1970, preveía 
que dicho trazado entrase en servicio en 
1974, siendo la realidad muy diferente, 
pues hoy, a abril de 1979, no se vislunibra 
la conclusión de estas obras y su puesta 
en servicio, pese a las reiteradas declara- 
ciones y promesas del Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo ante las no menos 
reiteradas peticiones de los Ayuntamien- 
tos afectados y de la propia población. 
3.0 Ya en el informe del Ministerio de 

Obras Públicas y Urbanismo de 1976 se de- 
cía textualmente ‘Se han contratado e ini- 
ciado las obras de acondicionamiento del 
tramo de la N-VI, de Betanzos al Ferrol, 

que mejorará las condiciones de tráfico en- 
tre El Ferro1 Y La Coruña, que constituyen 
hoy una preocupación en las comunicacio- 
nes de Provincia”. Sin embargo, vuelvo 
a repetir, en el momento actual las o b r a  
aparecen prácticamente paradas. 

4.0 La carretera comarcal 442, de enla- 
ce entre Betanzos y la nacional 550, que 
constituye la vía básica de comunicación 
para dirigirse de El Ferrol al sur de la pro- 
vincia y región, o viceversa, por su preca- 
rio estado obliga en la práctica a dar nu- 
merosos rodeos con el fin de evitar lo más 
posible de ella. 

Por todo lo anteriormente expuesto, y 
dado que se trata de un asunto de vital 
importancia para La Coruña, y, por ende, 
para tuda Galicia, se efectúan al Gobjer- 
no las siguientes preguntas: 

1) ¿Cuáles son los planes generales 
previstos por el MOPU en relación con la 
red viaria provincial a corto y medio 
plazo? 

111 Dado que la nacional 550 constitu- 
ye por el momento la única vía de comu- 
nicación entre el norte y el sur de la pro- 
vincia, y que cuando entre en servicio la 
autopista del Atlántico ésta sera de peaje, 
lo que implicará que muchos usuarios pre- 
fieran utilizar la N-550. ¿qué planes con- 
cretos tiene el MOPU para la conservación 
y mejora de dicha carretera N-550? 

Dado que la puesta en servicio del 
tramo Betanzos-El Ferrol de la N-VI lleva 
más de cuatro &os de retraso sobre la fe- 
cha prevista, y, por la vital importancia pa- 
ra dicha zona de esta vía de comunicación, 
que incluso afecta a la Defensa Nacional 
por ser El Ferrol base naval de primer or- 
den. ¿cuáles son las acciones que el MOPU 
piensa tomar para la rápida conclusión de 
la citada obra? ¿En qué plazo piensa el 
MOPU estar& definitivamente acondicio- 
nado este tramo? 

En este momento, la N-Vi en el tra- 
mo citado, y mientras no se concluyan las 
obras de acondicionamiento, presenta un 
estado de evidente deterioro en su firme, 
plagado de baches y oquedades y, en su 
mayor parte, de la señalización horizontal 
adecuada. 

111) 

IV) 
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A este respecto, ¿piensa el MOPU efec- 
tuar un arreglo en dicho tra.mo para me- 
jorar las condiciones de circulación en tan- 
to no entre en servicio la citada mejora y 
rectificación del trazado? 

¿Qué planes tiene el Gobierno res- 
pecto al acondicionamiento de la carrete- 
ra comarcal 442 entre Betanzos y Mesón 
do Vento? 

VI) ¿Qué decisiones ha tomado o 
piensa tomar el MOPU, y a qué plazo, res- 

VI 

pecto a la desviación del tramo de la N-VI, 
antes citado, a su paso por las poblmiones 
de Betanzos y Miiio, que constituyen ver- 
daderos cuellos de botella para el tráfico 
rodado, además del constante peligro para 
la población de dichas localidades, por el 
incesante tráfico que pasa por sus cascos 
urbanos? 

Madrid, 26 de abril de 1979.--María Vic- 
toria Fernández-España y Fernández-Lato- 
rre. 
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